
市政に対する一般質問一覧表 

 

令和元年第３回定例会 

質問順位   １       議席番号  ４番       氏 名  佐々木 卓 也  

質問方式 一問一答 質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１． 防災・減災対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

台風１９号とその後の大雨に伴う甚大な被害を目の当たりにし、今後

の防災・減災対策の抜本的な見直しの必要性を痛感し、人口減少社会に

あって、選ばれる三沢市になるためにも、災害に強いまちづくりを推進

していく必要があるという思いから、次の４点について伺います。 

①古間木川の治水対策について 

 近年、５０年に一度の大雨特別警報が頻繁に発表されていることに鑑

み、今後、スーパー台風等の接近・襲来による豪雨が起こらないとは言

い切れない状況の中、古間木川の氾濫による浸水被害が危惧されること

から、河床の浚渫や下流域の拡幅等流下能力を高める改修などが必要と

考えます。 

 そこで、地域住民の安全確保に資する市の取り組みについて伺います。 

②急傾斜地崩壊対策事業の進捗状況等及び工事完了に伴う市民への周知

等について 

 台風１９号の接近に伴い、土砂災害が発生する恐れがあるため、避難

準備・高齢者等避難開始が発令されましたが、これまで、住民の安全確

保のため、土砂災害の未然防止策として、青森県による急傾斜地崩壊対

策事業が進められてきました。そこで、 

ⅰ三沢市域の急傾斜地崩壊対策事業の進捗状況及び今後の見通しについ

て 

ⅱ工事が完了した地域の住民への周知及びハザードマップの修正につい

て 

伺います。 

③防災基本計画の修正に対する市の対応について 

 国においては、本年５月に防災基本計画が修正されました。主な項目

として、平成３０年７月豪雨を踏まえた水害・土砂災害からの避難対策

に関する修正や平成３０年に発生した災害への教訓を踏まえた修正など

となっていますが、今回の修正に対する三沢市の対応について伺います。 

④国土強靭化地域計画の策定について 

 国においては、自然災害の頻発・激甚化に伴い、防災・減災、国土強

靭化のための緊急対策１６０項目を、２０１８年度からの３年間で集中

実施することとされました。 

 そして、国土強靭化を効果的に進めるためには、地方公共団体を中心

とした地域の強靭化の推進が極めて重要とされ、地方公共団体等におけ

る組織体制の強化及び国土強靭化地域計画策定の加速化が求められてい

ます。 

 そこで、三沢市の国土強靭化地域計画の策定について伺います。 
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質問順位   ２       議席番号  ８番       氏 名  澤 口 正 義  

質問方式 一問一答 質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

空港問題 

 

 

 

 

 

 

三沢空港第２駐車場の環境整備について 

 第２駐車場は未舗装で駐車区画が明確でなく利用者の利便性向上と車

輌の安全を図ることが急務であると思います。 

 又、老朽化により使用されていない建物があるなど空の玄関口に相応

しい状態ではありません。 

 利用率が向上している、このタイミングに整備改良を行うべきと思い

ますが、当局のお考えを伺います。 
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質問順位   ３       議席番号  １３番       氏 名  春 日 洋 子  

質問方式 一問一答 質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 １．防災士と行政との連携について 

  防災士資格取得者は防災・減災に関する知識や技術を持ち、地域の

防災リーダーとして期待されています。そこで防災士の組織を結成し、

地域防災を強化すべきと考え、本市のご見解をお伺いします。 

 

２．結婚新生活支援事業について 

  大阪府寝屋川市では新婚世帯の新生活を支援するため、住居費など

の一部を補助し、移住・定住につなげています。本市においても導入

すべきと考え、ご見解をお伺いします。 

 

３．ふるさと納税の寄付項目について 

  個人による市へのふるさと納税件数が低調であり、ふるさと納税の

寄付項目に母校を応援する寄付制度を創設し、教育環境の充実につな

げるお考えがないか、ご見解をお伺いします。 

 

４．急発信防止装置設置補助制度について 

  高齢ドライバーの交通事故防止対策の一環として、アクセルとブレ

ーキの踏み間違いによる急発進を防ぐ装置の購入費補助をすべきと考

えます。 

  そこで補助制度の導入に向けて、本市のご見解をお伺いします。 

 

５．「おくやみ窓口」の開設について 

  遺族が煩雑な手続きをスムーズにできるよう、葬儀後の手続きを一

括して手助けする市役所窓口の開設が各地で広まっています。本市に

おいても市民サービスの向上のためにも開設すべきと考え、ご見解を

お伺いします。 

 

６．市立図書館への書籍消毒機設置について 

  平成２９年第３回定例会において「導入した自治体の事例では、稼

働率が高い状況や、書籍消毒機の性能が向上し、維持コストが大幅に

低減したことから、衛生面を向上させるため、導入について検討して

まいりたい。」との答弁であった。 

  そこで、その後の検討状況をお伺いします。 
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質問順位   ４       議席番号  ６番       氏 名  遠 藤 泰 子   

質問方式 一問一答 質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．政治姿勢 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防災対策 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３、介護予防対策 

 

 

 

 

 

４、人事行政 

市長の米軍基地対策に対する思いについて 

 小檜山市長は、前市政からの継続を表明し市政運営していると認識し

ていますが、米軍基地が所在することによる当市の特殊事情について、

どのように捉え、今後どのように取り組んでいくのか、基地対策に係る

小檜山市長の思いについてお伺いします。 

①米軍三沢基地所在のメリットとデメリットをどう捉えているか伺いま

す。 

②社会情勢の変化に伴い、どのようにリーダーシップを発揮し取り組ん

でいくのか、その思いについて伺います。 

 

災害に強いまちづくりへの取り組みについて 

 今年は生活を脅かす風水害が全国各地で発生しました。地震や津波へ

の対応のほか豪雨による土砂災害や局所的な竜巻による被害など、様々

な自然災害に対応できる体制を強化していくことが災害に強いまちづく

りに繋がるものと思いますが、今後の取り組みについて伺います。 

①当市の風水害に対するリスクをどのように捉えているか伺います。 

②高齢社会の進行と地域防災力の維持向上への取り組みについて伺いま

す。 

③防災力向上のために防災士の育成及び活用を図るべきと考えるが見解

を伺います。 

 

フレイル健診について 

 来年度から、７５歳以上を対象としたフレイル健診がスタートします

が、その概要について伺います。 

①当市におけるフレイル健診の実施方法について伺います。 

②地域で高齢者の健康を支える体制づくりの進め方について伺います。 

 

会計年度任用職員制度について 

 地方公務員法及び地方自治法の一部改正により、来年度から会計年度

任用職員制度がスタートしますが、導入にかかる対応について伺います。 

①会計年度任用職員の概要（これまでとの違い）について伺います。 

②導入にあたって正職員も含めた全体的な人事管理の方向性について伺

います。 

③財政上、どのように影響するのか伺います。 

 

-　4　-


